

« Il faudrait pouvoir montrer les tableaux
qui sont sous le tableau ... »

[Pablo PICASSO]

[Guernica]



Photo du tableau Guernica, accroché au mur d'un musée, un visiteur le contemplant.

Guernica es el nombre de un famoso cuadro de Pablo Picasso, que tiene como motivo el bombardeo de Guernica. El Gobierno de la República Española encargó a Picasso un cuadro que decorara el Pabellón Español durante la Exposición Internacional de 1937 en París. Picasso realizó un cuadro expresionista expresando su visión del bombardeo y lo llamó Guernica. Ha pasado a ser una obra fundamental. El 27 de abril de 1937 se informó que la ciudad de Guernica había sido arrasada por diversas bombas de hasta media tonelada y que la gente había muerto por las ametralladoras de los cazas. Picasso, al enterarse, empezó el 1 de mayo de 1937, el 8 de mayo se introdujo la madre y el caballo y el 11 de mayo empezó en el lienzo definitivo hasta el 4 de junio. La austeridad cromática conviene al tema del cuadro. La primera imagen que Picasso recibió del bombardeo fue a través de los periódicos franceses, lo que propicia la teoría de que interiorizó el horror que ello supuso, reflejándolo con tonos negros y blancos. Fue voluntad del autor que esta obra suya estuviera en el Museo del Prado, pero nunca se llevó a cabo tal petición. Actualmente se encuentra en exposición permanente en el Museo Reina Sofía en Madrid, España.

Une oeuvre toujours d'actualité.



L'hécatombe irakienne : bilan de trois années de guerre

En mars 2006, trois ans après le début de la guerre en Irak, Reporters sans frontières dressait un bilan sur les risques encourus par les journalistes dans le pays. Qui étaient ces hommes et femmes de presse assassinés pour avoir exercé leur métier ? Dans quelles circonstances ont-ils été tués ou enlevés ? Par qui ? Cette étude détaillée répond à ces questions.



209 journalistes et collaborateurs des médias tués en Irak depuis le début du conflit, 2 disparus, 14 kidnappés

Par ailleurs, deux journalistes sont toujours portés disparus :

En 2003 una coalición de países liderados por los Estados Unidos invade Iraq y derroca a su presidente Saddam Hussein. Este episodio es conocido también como la Guerra de Iraq, Segunda Guerra del Golfo, o Tercera Guerra del Golfo. El nombre dado por los Estados Unidos a esta intervención es Operación Libertad Iraquí. Además del derrocamiento de su presidente, esta guerra dio lugar a la realización por primera vez de elecciones democráticas en Iraq, pero al mismo tiempo tuvo como resultado la inmersión del país en una grave crisis política con la amenaza constante de caer en una guerra civil generalizada.